

arenga a sus huérfanos, diciendo que España no mandará fuerzas ni material de guerra a África, porque no cuenta con los medios necesarios.

Este sargento, para librarse de los moros, se pasó dos días subido a un árbol.

Luego fué descubierto por un indígena, que le ha acompañado hasta la plaza.

LOS PRISIONEROS

Melilla.—Se asegura que Abd el Krim ha escrito a Berenguer, rogándole que reciba 250 prisioneros que aquél tiene en su poder porque carece de medios para alimentarlos.

DICE EL MINISTRO DE LA GUERRA

Hoy al mediodía recibió el ministro de la Guerra a los periodistas.

Comenzó diciendo que deseaba vivir en paz con todo el mundo, y por tanto, estaba dispuesto a favorecer a la Prensa siempre que ésta le secunde.

Acerca de los rumores circulados de que el ministro se niega a facilitar una nota oficiosa de las bajas, declaró que piensa publicar una nota explicando las causas por las cuales se niega a facilitar toda clase de noticias.

Añadió que las familias de los reclutas heridos o muertos en campaña, recibirán noticias directas por conducto de los jefes de Cuerpo.

Piensa montar una oficina que facilite todos los datos relacionados con Marruecos.

Aplaudió la serenidad y energía que demuestra el país, estimando que esto se debe a la actitud en que se ha colocado la Prensa.

En cuanto a facilitar informes detallados de cuanto ocurre en Marruecos, dijo que los moros no son lo que eran antes, pues ahora leen los periódicos, se enteran y recogen los informes que les conviene, como ha ocurrido con el anuncio del viaje de una persona de Oviedo, que se ofreció a visitar a Abd el Krim, valiéndose de la estrecha amistad que le unía con el jefe moro.

Agregó a continuación que la fábrica de automóviles "La Hispano Suiza" ha ofrecido como donativo 290 motores de 300 caballos.

Manifestó después que en vista de los muchos y muy variados ofrecimientos patrióticos que se reciben, ha dispuesto que la sección de justicia y asuntos generales se encargue de encauzar dichos ofrecimientos.

Solemne Triduo por el éxito de las armas españolas

Con la misma solemnidad que el 1.º anterior y mayor número de fieles, que llenaba casi por completo el amplio templo del Buen Pastor, se celebró el segundo día del Triduo en sufragio de los soldados muertos en Marruecos para implorar de Nuestra Señora del Perpetuo Socorro el éxito de nuestras armas.

En la función de la tarde, el celoso capellán del Regimiento de Sicilia, don Fernando Ramírez, predicó un elocuente sermón sobre el dolor patrio, que ha de servir en los momentos actuales de reactivo para el espíritu a fin de que éste, apoyado siempre en la fé, no desfallezca.

La función terminó con la bendición de Santísimo.

Hoy termina el solemne triduo, cautiéndose al final de la función de la tarde una solemne salva.

El Rey a Madrid

(Por teléfono)

Santander 19 (11 n.)

Aun cuando no ha cesado de llover durante toda la mañana, á las once y media ha salido para Madrid S. M. el Rey.

Va acompañado del infante don Fernando, del general Millán del Bosch y del duque de Miranda.

Detrás del automóvil de S. M. va otro de reserva.

Luego otro con fuerzas de la guardia civil.

Se ha detenido á almorzar en Ontaneda, emprendiendo de nuevo el viaje á las dos y media de la tarde.

Al atardecer llegó á Madrid sin novedad.

LA USTED

El Siglo Futuro

Carnet de sociedad

VIAJES

De Tolosa ha salido para Ormaiztegui, don Ascensión Zuelgaray, nuestro distinguido amigo.

Ayer llegó al Balcario de Cestona el expresidente del Consejo don Manuel García Prieto.

Se encuentra entre nosotros don Mario G. Menocal, hijo mayor del expresidente de la República Cubana.

Ha llegado á esta capital el distinguido diplomático cubano señor Pichardo, con su distinguida familia.

De Zaragoza

(Por teléfono)

HOJAS SEDICIOSAS

En el pasaje del Pilar ha sido detenido esta tarde un sujeto que repartía unas hojas sediciosas y antimilitaristas.

Dijo que ignoraba el contenido de la hoja.

Se llama Antonio Bandaller y se le han encontrado documentos de carácter sindicalista.

Ha sido entregado al juez militar.

LOS CONCEJALES VENDRAN EL DÍA 23.

Se han recibido cartas de todos los anunciando que el día 23 vendrán los concejales que se hallan ausentes para asistir á los actos que se celebren en memoria de los funcionarios municipales víctimas del cumplimiento de su deber.

No vendrá el señor Sánchez Arroyo. Pueden ustedes estar tranquilos usted y sus compañeros á quienes saludo con afectos.

MINISTROS A SAN SEBASTIAN

Ha dicho el ministro de la Gobernación que mañana marcharán á San Sebastián los ministros de Marina y Trabajo.

Como el ministro de Fomento también piensa salir de Madrid, el señor Coello no irá á Zaragoza hasta que se celebre el Consejo de ministros que el jueves tendrá lugar, presidido por el Rey.

En el Ayuntamiento

La sesión de ayer

Bajo la Presidencia del señor Zaragüeta y con asistencia de 13 concejales celebró sesión nuestro Ayuntamiento á las cinco de la tarde.

ORDEN DEL DIA

Testimonio de gratitud

El Ayuntamiento se da por enterado de los telegramas del ministro de la Guerra y del Capitán general dando las gracias por la despedida tributada á nuestras tropas.

UNA INSTANCIA

Pasa á informe de la Comisión de Fomento una instancia de don Alfredo R. Antigüedad solicitando se dé á una calle de esta ciudad el nombre de Don Miguel Moya.

Es aprobado el extracto de los acuerdos adoptados por la Corporación durante el mes de Julio último.

Se aprueba también el resumen de los trabajos realizados por el Laboratorio municipal durante el mes de Julio último y las cuentas y jornales de la semana.

INFORMES

De la Comisión de Fomento.

Nuevo pabellón escolar

Se da lectura á un informe que presenta proyecto de construcción de un pabellón en el grupo escolar de Eguía.

El señor Alvarez pregunta si la obra es necesaria, pues tiene entendido que la asistencia de niños es inferior á la reglamentaria.

El señor Pérez Ormazabal le contesta que la obra que se somete á la aprobación del Ayuntamiento es necesaria y urgente pues en el barrio de Eguía existe una densa población escolar que no puede recibir instrucción por falta de sitio.

Esta ha sido la causa del interés con que se ha trabajado el asunto y de la furia que se tiene á fin de que para principios de Enero, á poder ser, se halle la obra terminada.

El señor Alvarez se da por satisfecho con las explicaciones y se aprueba el informe.

—A continuación se aprobaron los siguientes informes:

—Proponiendo se dé el nombre de don Ramón María de Lili á la que conduce desde el Puente de Santa Catalina al nuevo puente de la Zurriola.

—Proponiendo se amplie en quince días el plazo de admisión de instancias para optar á las becas de estudios profesionales y bellas artes.

—Relacionado con las obras que deben efectuarse en la casa-habitación de las Escuelas de Amara y Viteri.

De la Comisión de Gobernación

Se aprueba un informe presentando proyecto de ampliación del Cementerio de Polloe.

De la Comisión de Obras

Vuelve á la referida Comisión para mejor estudio un informe al concurso celebrado para la ejecución de obras de elevación de la pared izquierda del frontón público de Atocha.

—Queda ocho días sobre la mesa un informe á la instancia de doña María Elósegui, solicitando autorización para construir una casa en el barrio de Gros.

—Sin discusión alguna quedaron aprobados los siguientes informes: A la dimisión que presentan dos cabos y un individuo del Cuerpo de Zapadores bomberos.

—Presentando liquidación del suministro de listón piedra arenisca, para la conservación de calles.

—Proponiendo se le concedan quince días de prórroga al contratista de las obras de ampliación del Lavadero del Muelle.

—Presentando liquidaciones de construcción de aceras de asfalto de tres casas.

—Presentando presupuesto y pliego de condiciones para la venta del solar C. de la manzana segunda de la Avenida de Francia.

Idem idem del solar O de la manzana 68 del ensanche de Amara.

—Idem idem, solar D, idem idem.

—Idem idem, solar G, idem idem.

—Proponiendo se abonen los intereses correspondientes á las cantidades devengadas en las obras de pavimentación de la carretera de Miracóncha y el puente de Santa Catalina.

—Relacionado con el cobro de derechos de construcción, reconocimiento y alcantarillado correspondientes á una casa que se intentó construir en la calle de Aldamar.

ASUNTOS ATRASADOS

Las subvenciones á Sociedades.

A petición del señor Imaz quedó sobre la mesa un informe de la Comisión de Fomento proponiendo la concesión de subvenciones á diversas Sociedades organizadoras de festejos.

El señor Imaz presenta una enmienda proponiendo que se concedan al Club Náutico 2.000 pesetas en lugar de 6.000 pesetas que es lo que propone la Comisión.

El señor Sasiain propone la revocación total de todas las subvenciones.

Defienden el informe brevemente los señores Loyarte, Peña y Laffitte en el sentido de que las subvenciones que se otorgan redundan á la postre en beneficio de la ciudad y del mismo Ayuntamiento puesto que las referidas sociedades organizan algunas fiestas que atraen gran número de forasteros á la ciudad.

Se pone á votación la enmienda del señor Sasiain y es desechada por 13 votos contra 3.

A continuación se pone á votación la enmienda del señor Imaz y es desechada por 13 votos contra 3; quedando aprobado en votación inversa lo propuesto por la Comisión de Fomento.

En el mismo informe se propone una subvención de 5.000 pesetas con destino al campo de Golf.

Se oponen al informe los señores Sasiain e Imaz presentando enmiendas y son desechadas por 13 votos contra 3; en votación inversa se aprueba lo propuesto por la Comisión.

—Al Club Deportivo Fortuna, en el informe se proponen 500 pesetas de subvención.

El señor Laffitte propone que sean 1.000 pesetas las que se concedan; acepta la Comisión de Fomento y queda aprobada la proposición.

El señor Alvarez propone que se aumente en 500 pesetas la subvención que se otorga á la Sociedad «Recreación Club»; se pone á votación esta proposición que fué aprobada por 17 votos contra 2.

El señor Tellechea propone se concedan 250 pesetas de subvención á las Sociedades «Euskal-Billera», «Donosty-Zarra», «Umore-Ona». A propuesta del señor Zaragüeta pasa lo propuesto á la Comisión de Fomento.

SOBRE UN IMPUESTO

La Comisión de Gobernación emitió un informe contestando en sentido negativo á una instancia de los señores Elicechea Hermanos, solicitando se deje sin efecto la tarifa impuesta á los toldos colocados en la playa.

Tras una breve discusión queda aprobado el informe.

Quedó también sobre la mesa un informe de la Comisión de Fomento concediendo una subvención á don Juan Juanena, para la «Guía Ilustrada» de San Sebastián. Después de unas manifestaciones del señor Alvarez que propone se unifiquen los trabajos para que salga una sola «Guía» que sea mejor que las dos que actualmente se editan.—Se aprueba el informe.

RUEGOS Y PREGUNTAS

El señor Imaz ruega que se haga una nueva caseta de Arbitrios en una de las Pescaderías, pues la actual no reúne condiciones.

Se estudiará el modo de atender el ruego.

A las seis y cuarto se levanta la sesión.

Información militar y política

Se dice que Cambó está dispuesto a aceptar la Cartera de Hacienda

Este vendrá a Madrid la próxima semana

Las noticias de Marruecos no acusen novedad

EL DESCANSO DE LA PRENSA

La comisión defensora del descanso dominical de la Prensa, ha visitado al ministro de la Gobernación para en representación de los periodistas madrileños y los de provincias, pedirle que se mantenga el descanso dominical para la prensa y protestar de la campaña que en contra de esa justa concesión vienen haciendo determinados periódicos.

Le dieron cuenta de que tanto en Madrid como en algunas provincias se preparan algunos actos de protesta en contra de la actitud en que se han colocado esos periódicos.

Se harán manifestaciones ante los Gobiernos civiles y en Madrid ante la Dirección General de Seguridad.

El ministro dijo que se ratificaba en las palabras que había pronunciado el señor Maura cuando dijo que el descanso dominical de la prensa era cosa intangible.

Añadió que aún siendo él amigo de algunos de los que defienden la teoría de que se suspenda el descanso dominical a la prensa, no tolerará de ninguna de las formas que la ley sea violada.

Terminó rogando a los periodistas que no organizaran actos de protesta y confiaran en sus promesas, pues con las manifestaciones se podría dar lugar a actos desagradables que a nada conducen.

CAMBO ACEPTARA

En los centros políticos se tenían esta tarde muy buenas impresiones del señor Cambó de la cartera de Hacienda.

Estos rumores vienen a ser confirmados por un suelto que ha publicado "La Epoca" de esta noche, diciendo que por informes particulares que se le han enviado desde París, sabe que han conferenciado en aquella ciudad los señores Cambó y Ventosa y que el primero se muestra dispuesto a aceptar la cartera de Hacienda.

UNA CONFERENCIA

El ministro de la Gobernación y el gobernador civil han celebrado una detenida conferencia para acordar las medidas que se han de poner en práctica para evitar que se cometan abusos en la venta de artículos de primera necesidad.

EL TRIGO EXTRANJERO

Ha anunciado el señor Maestre que en breve tomará varias disposiciones para la adquisición de trigos extranjeros almacenados en algunos puertos de España.

Negó que en el puerto de Alicante existan 90.000 toneladas de dicho cereal; las toneladas existentes, pero repartidas en varios puertos.

UN DONATIVO IMPORTANTE

El epulento gallego residente en Buenos Aires, Enrique González, ha enviado al señor Francos Rodríguez, un donativo de cinco mil pesetas para la Cruz Roja Española.

BERENGUER EN MELILLA

Se tienen noticias de Melilla según las cuales ha llegado a la plaza el general Berenguer, de regreso de Tetuán.

El general trae buenas impresiones de las zonas de Tetuán y de Larache, donde no puede suceder nada de particular. Por ello vuelve a Melilla para dedicarse a la organización de las futuras operaciones que comenzarán en breve.

EL «VICENTE FERRER HA ENCALLADO»

A última hora de la tarde circuló en Madrid el rumor de que uno de los barcos que llevaban tropas á Melilla había sufrido un serio percance. Ya de noche se supo lo que había sucedido.

Poco después de zarpar de Algeciras con dirección á Melilla, encalló el «Vicente Ferrer» en el bajo conocido con el nombre de «Alhaja de los Patrones». Se intentó por medio de un remolcador ponerlo á flote pero no fué posible; y se teme que el barco no pueda ser salvado.

El general Villalba pasó á bordo y ordenó que los 120 hombres del regimiento de artillería de Getafe que iban á bordo del navío con las cantidades de material necesarias y con 124 mulos, desembarcaran.

El bajo donde encalló el barco estaba marcado con una boya; por ello se supone que el accidente se debió á que el fuerte temporal que reina en el estrecho arrastró al buque hasta aquellos parajes.

ESPERANDO A CAMBO

Se espera en Madrid el señor Cambó, para los primeros días de la semana próxima.

LOS GOBERNADORES DIMITEN

Parece ser que el número de gobernadores que han dimitido es casi la totalidad porque no quedan más que seis que no hayan dimitido.

APARICIO A BURGOS

Ha marchado á Burgos esta noche el exministro de Instrucción Pública señor Aparicio.

LUTO RIGUROSO

Su Majestad ha ordenado que la Corte vista de luto riguroso durante ocho días y de alivio otros ocho, por la muerte del Rey de Servia.

MARTINEZ ANIDO Y EL GOBIERNO

El ministro de la Gobernación al recibir á los periodistas, enseñó el siguiente telegrama del gobernador civil de Barcelona contestando á la ratificación de confianza por parte del Gobierno.

Dice así el telegrama: «Recibí el telegrama en que se me comunica que el Gobierno ha tenido